

Diagonales : Les vrais-faux diplômes

15-04-2009

A en croire les informations qui commencent à filtrer, l'université de Toulon serait l'objet d'un vaste trafic franco-chinois de diplômes universitaires. Grâce à des complicités parmi les fonctionnaires, on pourrait, semble-t-il, s'offrir pour 2 700 euros un vrai-faux diplôme de l'Institut d'Administration des Entreprises. Les étudiants chinois en ont profité par centaines. A Toulon, on les appelle les "touristes", tant leur cursus ressemble à celui d'un voyage organisé. Tout commence à Pékin par la délivrance d'un faux certificat de maîtrise de la langue française, puis une sorte de tour-operator les prend en charge pour leur voyage et leur séjour jusqu'à la remise du diplôme. A peine ont-ils besoin d'aller en cours.

Il paraît que les parchemins de Toulon sont très cotés en Chine. La ministre de l'Enseignement supérieur Valérie Pécresse a annoncé avoir demandé une enquête administrative. Dommage pour Toulon : au rythme où allaient les choses, l'université aurait à coup sûr rapidement progressé au classement de Shanghai !

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com